

Protokoll der **AStA-**  
**Sitzung** vom 01.12.2017

---

*Anwesende Mitglieder: Antidiskriminierung, Datenschutz, Gegen Antisemitismus, Gender, Hochschulpolitik, Politische Bildung, PR, Presse, Umwelt, Sozial, Vorstand, Studierendenratspräsidium*

*Gäst\*innen: -*

Mit 14 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt der Vorstand.

## Tagesordnung

TOP 0: Formalia

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

TOP 2: Raumanträge

1) Kreidestaub

2) Schreibstühle

3) Kritische Mediziner\*innen

TOP 3: Finanzanträge

1) Lehramtsschulung: LGBT+ und Schule

2) Sitzung des EUCOR-Rats

TOP 4: Planungen und Diskussionen

1) Bildung einer Kommission für die Neubesetzung der ab Januar vakanten Sekkistelle

2) Kündigung Deutscher Jugendherbergsverband

TOP 5: Sonstiges

TOP 6: Termine

---

## **TOP 0: Formalia**

Protokollführung: Vorstand

Redeleitung: PR Referat

Sitzungsleitung: Genderreferat

Genehmigung des Protokolls der letzten drei Sitzungen: erfolgt

Anmerkungen zur Tagesordnung: keine

## **TOP 1: Rundlauf**

### **1) Berichte**

#### **a) Antidiskriminierung**

- Weihnachtsfeier am 16.12. ab 18 Uhr im Konf 1
- veranstalten am 12.12. (HS 01036a, alte Uni) eine Infoveranstaltung für studieninteressierte Geflüchtete für das Fach Pharmazie und am 13.12. (HS 1231) für Informatik, jeweils mit StudienberaterInnen aus den beiden Fächern --> gerne Info verbreiten!
- stellen uns am Montag, 04.12., 19 Uhr, im Audimax bei der Veranstaltung "Kommunale Solidarität für Geflüchtete stärken" vor

- haben am 04.12. für unsere Teilis und Buddys eine kostenlose Uniseumstour organisiert

**b) Außen**

- Nicht besetzt

**c) Datenschutz**

- Nicht Neues.

**d) Erasmus und ausländische Studierende**

- Nicht besetzt

**e) Finanzstelle**

- Nicht anwesend

**f) Gegen Antisemitismus**

- Nicht anwesend

**g) Gegen Faschismus**

- Nicht anwesend

**h) Gender**

- StuRa hat Vorschlag zu Gender-Plena abgelehnt, Diskussions-TOP im StuRa, woran das lag
- Stellungnahme zu LNdU / Braumeister von Waldhaus, der sexistisch aufgefallen ist
- Diskussion/Nachfragen: Ist eine Koordination mit AStA und anderen autonomen Referaten möglich? Das wird bei der Sitzung nächsten Montag angesprochen, grundsätzlich möglich.
- Sondervotum des AStA in TOP4, Ablehnung dieser Entscheidung des StuRa

**i) Hochschulpolitik (HoPo)**

- Nichts Neues.

**j) Internationale Studierende**

- Nicht besetzt

**k) Kommunikation und Wissenssicherung**

- Nicht besetzt

**l) Kultur**

- Nicht anwesend

**m) Lehramt**

- Nicht anwesend

## **n) Politische Bildung**

- Zwei Vorträge in der kommenden Woche geplant.

## **o) PR**

- erfolgreicher AstA-Infoabend
- Referate-Flyer kann fast in den Druck

## **p) Presse**

- nächste Ausgabe der berta\* im Januar
  - Redaktionsschluss: 20.12.
  - Schwerpunkt Autonomie (zurückgewinnen)
  - Einreichungen nicht zwingend mit Schwerpunkt
- Podiumsdiskussion gestern
  - lief gut, viele Leute
  - mittelmäßig effektive Diskussion (waren auf 2 Stunden beschränkt)
- Diskussion/Nachfragen: Das Referat für Politische Bildung liefert noch ein Text

## **q) Regenbogen**

- Nicht anwesend
- Diskussion/Nachfragen: Aufforderung an den Vorstand, das Regenbogenreferat daran zu erinnern, dass sie Teil der Struktur der VS sind und zu Sitzungen zu kommen

## **r) Sozial**

- Vortrag im nächsten Frühjahr geplant
- Diskussion/Nachfragen: es gibt eine Bewerbung auf die Stelle des Coreferenten, aber der Mensch kommt nie in den StuRa um sich vorzustellen? - da ist nichts bekannt
- Kooperation mit AntiDis möglich wg. Seawatch

## **s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)**

- Nicht anwesend

## **t) Studieren ohne Hürden (SoH)**

- Nicht besetzt

## **u) Tierrechte**

- Nicht besetzt

## **v) Umwelt**

- Vernetzungstreffen Freiburger Nachhaltigkeitsinitiativen am Dienstag war sehr gut besucht (ca. 30 Menschen) und alle waren sehr motiviert
  - Ideen für gemeinsame Projekte gesammelt -> Kleingruppen
    - Ökosoziale Hochschultage 2018 (Campus-übergreifend)
    - Ersti-Infoveranstaltung (Markt der Möglichkeiten, Ersti-Woche,...)

- Studium Oecologicum an der Uni Freiburg (analog zu Tübingen, Göttingen)
- weitere Vernetzung
  - nächstes Vernetzungstreffen Anfang nächsten Semesters
  - Idee: Tag der offenen Initiative
  - Plattform N <https://plattform.netzwerk-n.org/>
- Adventsaktionen weiter in Planung (18.12. - 20.12.)
- Diskussion/Nachfragen: was ist ein Studium Oecologicum? - ergänzend zum regulärem Studium, gibt auch ein Zertifikat

## w) Vorstand

- Fachschaftsbesuch bei der FS Zahnmedizin
  - WiWi-Besuch ist noch geplant
- Austausch mit dem Lehramtsreferat zu den Problemem rund um den Master of Education
  - Wir wollen ein gemeinsames Positionspapier erarbeiten, dabei wollen wir auch die betroffenen Fachschaften miteinbeziehen
- Der Innenhof nimmt immer mehr Konturen an, die Konstruktion fürs neue Dach steht bereits - schauts euch doch mal an!
  - Besuch aus dem Rektorat kommt übernächste Woche
  - Artikel in uni'leben
- Am Mittwoch war Infoabend über die Studierendenvertretung im AStA-Haus, es gab (auch vegane) Pizza!
  - War gut besucht und ein netter Abend!
- Haben ein kurzes Grußwort bei der Langen Nacht der Uni gehalten, war wieder mal eine sehr erfolgreiche Veranstaltung
- Interview bei RDL über Landtagsanfrage der AfD
  - <https://rdl.de/beitrag/schutz-der-autonomen-hochschulgruppen-wie-regenbogenreferat-angegriffen>
- Letzte Woche Mittwoch war Tag der offenen Tür für Schüler\*innen
  - Wir haben Waffeln und Kaffee angeboten was sehr gut angenommen wurde
  - Einige Schüler\*innen konnten wir über die Arbeit der Studierendenvertretung und das Studium allgemein informieren
  - wir sind noch Ersti-Bertas\* losgeworden
- Haben die Beratungsstellen für die Themen "BAFöG" und "Studieren mit Kind" neu ausgeschrieben
  - <http://www.stura.uni-freiburg.de/news/ausschreibungberatungsstellen>
  - Bei Interesse einfach bei uns melden, es ist auch möglich, sich die Kosten für etwaige Schulungen übernehmen zu lassen!
- Redebeitrag bei "Raven gegen Polizeiwillkür" vom AStA Uni Frankfurt, wird bei RDL angesprochen
- Urteil in Mannheim zum Thema Anwesenheitspflicht

## x) Studierendenratspräsidium

- Kein Bericht

## **TOP 2: Raumanträge**

### **1) Kreidestaub**

Gruppe: Kreidestaub

Raum: Konf3

Termin: mittwoch 18-20 Uhr wöchentlich

Veranstaltung: --

Erklärung: wir, Kreidestaub Freiburg, suchen ein regelmäßiges Zuhause für unsere wöchentlichen Treffen mittwochs von 18-20 Uhr. Vor einem halben Jahr haben wir uns in Anlehnung an das "Mutterschiff" Berlin (kreidestaub.net) gegründet, um hier vor Ort uns selbst sowie allen anderen interessierten Lehramtsstudierenden die Möglichkeiten zu bieten, über den doch seeeehr begrenzten Horizont des pädagogischen Lehrangebots hinaus zu schauen. Zur Zeit läuft unsere Vortragsreihe sehr erfolgreich, allerdings kommt sie im Dezember auch schon zum Ende und für neue geile Aktionen und Angebote wäre ein fester regelmäßiger Treffpunkt extremst hilfreich. Zur Zeit sind wir etwa 10 Personen, erwarten aber ein ständiges Wachstum

Diskussion:--

Abstimmung: 13/0/0 → angenommen

### **2) Schreibstühle**

Gruppe: Schreibstühle

Raum: Konf2

Termin: Montags 16-18 uhr regelmäßig

Veranstaltung: Plenum

Erklärung: Wir würden dann gerne den Konf2 montags von 16 bis 18 Uhr reservieren, wir möchten dann Inhalte auf unsere Website einpflegen und aktuelle Finanzanträge prüfen sowie Rücksprache halten.

<https://schreibstühle.de/>

Diskussion: laut Website machen die academic writing

Die Gruppe ist vom StuRa ideell unterstützt, was mit Finanzanträgen gemeint ist, ist nicht klar, weil die Gruppe offenbar nicht so viel Geld hat

Abstimmung: 10/1/2 → angenommen

### **3) Kritische Mediziner\*innen**

Gruppe: Kritische Mediziner\*innen

Raum: konf 1

Termin: 03.12. 18 Uhr

Veranstaltung: Transpi malen

Erklärung:

Diskussion: --

Abstimmung: 13/0/0 → angenommen

## **TOP 3: Finanzanträge**

### **1) Lehramtsschulung: LGBT+ und Schule**

Antragssteller\*innen: Regenbogen Referat

Betrag: 210,40 €

Zweck: Lehramtsschulung: LGBT+ und Schule

Erklärung: Wie bereits vor zwei Jahren bietet das Regenbogenreferat eine Schulung für Lehramtsstudierende aller Freiburger Hochschulen an zu den LGBT+ Themen: Was bedeuten eigentlich Begriffe wie 'Trans\*' und 'Bi+sexuell'? Wie kann ich auf homofeindliches Mobbing im Klassenraum reagieren? Wie kann ich die Vielfalt von Sexualität und Geschlecht im Unterricht thematisieren? Was steht im neuen Bildungsplan für Baden-Württemberg? Wie kann ich selbst als queere\*r Lehrer\*in mit meiner Identität im Schulkontext umgehen? Hierzu haben wir uns Unterstützung von FLUSS geholt, die uns mit ca. 3 Personen unterstützen werden. Da unser Workshop 4 Stunden dauern soll halten wir es für angemessen FLUSS insgesamt 200 Euro Honorar zu zahlen.

200 € Honorar +10,40 € Künstler\*innensozialabgabe = 210,40 €

Diskussion: steht kein Datum dabei - ist noch dieses Jahr

aus welchem Topf ist das? - Referatssondertopf

das ist nicht so viel Geld, FLUSS ist auch ehrenamtlich

Abstimmung: 13/0/0 → angenommen

### **2) Sitzung des EUCOR-Rats**

Antragsteller\*innen: Vorstand

Betrag: 38€

Zweck: Sitzung des EUCOR-Rats

Erklärung: Am 19.12. tagt der EUCOR-Rat in Karlsruhe. Dieser ist vergleichbar mit dem Senat der Universität das höchste beschlussfähige Gremium von EUCOR. Die\*der Präsident\*in des Studierendenrats ist immer auch mit beratender Stimme eingeladen, obgleich wir uns mit der geschehene Konstituierung des Studierendenrats von EUCOR auch nachhaltig für eine stärkere Stimme der Studierendenden in diesem Gremium einsetzen. Freiburg übernimmt für dieses akademische Jahr den Vorsitz im EUCOR Studierendenrat, weshalb wir auch zu dem Treffen fahren wollen.

Fahrt nach Karlsruhe und zurück für ein bis zwei Personen: 38 €

Anmerkung: Dieser Antrag wurde letzte Woche schon abgestimmt, ist aber formal zu spät eingegangen und muss diese Woche nochmals behandelt werden

Diskussion: --

Abstimmung: 13/0/0 → angenommen

## **TOP 4: Planungen und Diskussionen**

### **1) Bildung einer Kommission für die Neubesetzung der ab Januar vakanten Sekkistelle**

- Vorschlag: 1x Sekki, 1x Finanzstelle, Genderreferat, 2x Vorstand
- GO-Antrag: Bestätigung der Zusammensetzung der Kommission als neue Abstimmung (6)
- Abstimmung: 13/0/0 → angenommen
- Kommission bringt Bewerbungen anonymisiert in den AStA

## 2) Kündigung Deutscher Jugendherbergsverband

- zum 30.09.18
- sind 60-70€ im Jahr, wurde offenbar kaum genutzt
- wer kann das überhaupt nutzen?
  - offenbar alle, wurde in den letzten Jahren einmal (1x) genutzt
- Kündigung bis drei Monate vorher, bis dahin kann abgewartet werden, ob die Möglichkeit doch genutzt wird
- muss das in den StuRa? - so nicht direkt politisch, Teil des Serviceangebots und darüber kann der AStA entscheiden

## TOP 5: Sonstiges

- Sondervotum vom Genderreferat zu der Ablehnung des Plena-Antrags
  - Anmerkung: soll kein Blankoscheck sein
  - soll nicht lange liegenbleiben, sondern bald in den StuRa
  - Frage nach weiterem zeitlichen Vorgehen: Text wird übers Wochenende geschrieben, unklar bis wann ein Sondervotum eingereicht werden kann und ob es überhaupt zu einer vergangenen Abstimmung eingereicht werden kann, sondern in Form einer Stellungnahme mehr Sinn ergibt
  - autonome Referate können immer ein Sondervotum einreichen
  - Stellungnahme als Ausgangspunkt einer Neueröffnung der Diskussion
  - GO-Antrag, das Genderreferat zu beauftragen, eine Stellungnahme zu verfassen, die bei Ausbleiben von Vetos in den StuRa kommt (7)
  - Abstimmung: 12/0/1 → angenommen
- PR-Referat bittet um Feedback zum Pizzaabend am vergangenen Mittwoch
  - Tischordnung möglicherweise nicht ideal
  - Wiederholung im Sommersemester wird begrüßt
  - gute Atmosphäre, vielleicht "programmatische Ergänzung" in der alle alle eingebunden werden
  - klar stellen, wer wofür da ist, wer will informiert werden?
  - Vorschlag: nächstes Semester im PHK als "Speeddating"
  - kurzer Infolinput am Anfang zB vom Vorstand wäre gut
    - Vorschlag: ein Organigramm in ganz groß

## TOP 6: Termine

- 13.12.17 Vollversammlung
- 20.12.17 Redaktionsschluss der berta\*